



Chers membres,

Nous avons le plaisir de publier la première newsletter de l'année 2023. Notre newsletter paraît trois à quatre fois par année et vous tient au courant de ce qui s'est passé ces derniers mois au sein de la SSCP. Vous trouvez également les actualités concernant notre association sur notre <u>site Internet</u> et sur <u>LinkedIn</u>.

Nous vous souhaitons un bon début de printemps.

Au nom du comité de la SSCP Noora

1. Assemblée générale 2022

L'assemblée générale a eu lieu le 24 août 2022 à Berne. Andrea Kaiser et Annalisa Stefanelli nous ont notamment présenté leur projet « Alles nur Psychoschrott », lequel a été financé en partie par la FSP. De plus, Sandro Vincini nous a exposé son projet de la sous-commission Innovation de la FSP « Développement de la psychologie du coaching ». Nous avons pris congé d'Andrea Lemay qui a quitté le comité et avons rendu hommage au travail qu'elle y a accompli. Sonja Baschung et Noora Al-Rubai ont été élues à l'unanimité par l'Assemblée générale au sein du comité. Vous trouvez d'autres renseignements sur le contenu de l'Assemblée générale dans le procès-verbal figurant sur notre site Internet, rubrique Espace membres. L'Assemblée générale de cette année aura lieu le jeudi 24.08.2023. Le lieu vous sera communiqué ultérieurement.

2. Comité SSCP

Avec l'entrée au comité de la SSCP de Sonja Baschung et de Noora Al-Rubai, nous pensons qu'il est utile de vous présenter à nouveau l'ensemble du comité de l'association. Vous trouvez les adresses de contact sur notre <u>site Internet</u>.

Par ordre alphabétique:



Noora Al-Rubai a osé franchir le pas cette année en choisissant le statut d'indépendante : elle a ouvert à Bâle un cabinet de conseil psychologique et de coaching des affaires, dans lequel elle travaille aussi bien avec des personnes privées qu'avec des entreprises. Noora consacre son temps libre avant tout à deux de ses grandes passions, l'architecture et l'art.



Markus Baumann exerce depuis 12 ans une activité indépendante en tant qu'associé gérant de la Coaching Company Pro Sàrl et en tant qu'expert de Parrtner SA. En qualité de coach, de conseiller en organisation et de professeur, il accompagne et conseille les personnes appelées à jouer les rôles les plus différents dans des entreprises elles aussi extrêmement différentes. En privé, il a depuis longtemps une passion pour la plongée et en a découvert récemment une nouvelle, la randonnée de longue distance.





Sonja Baschung est employée à temps partiel par le canton de Berne en tant que collaboratrice scientifique. Outre le coaching et le conseil, les tâches de la psychologie légale et d'urgence occupent au quotidien une grande partie de sa vie professionnelle. Dans sa vie privée, Sonja consacre son temps à sa famille et au géocaching.



Nicole Gilgen, psychologue spécialiste en psychologie du coaching FSP, travaille depuis seize ans en tant que conseillère et coach indépendante au service de cadres, d'équipes et de personnes privées. Elle se consacre prioritairement au perfectionnement des cadres, au développement de l'esprit d'équipe et d'équipes, à la gestion et à la résolution des conflits et à la prise en charge de soimême. Lorsque Nicole ne travaille pas, on la trouve dans la nature, derrière sa machine à coudre ou au sein de sa famille et de ses amies.



Astrid Mehr, Dr. phil. psychologue spécialiste en psychologie du coaching FSP, exerce une activité indépendante en tant que formatrice et coach. Une de ses préoccupations centrales est la gestion réussie du stress dans toutes les phases de la vie professionnelle. Elle-même trouve son équilibre entre vie professionnelle et privée en arpentant les montagnes mais aussi en « consommant de la culture ». Au comité, elle est la personne compétente en ce qui concerne la commission de formation postgrade et donc aussi le cursus de formation et les demandes de titres de spécialisation.

3. Site Internet

L'hébergement de notre actuel fournisseur de site Internet échoit le 31.12.2023. Cela signifie que nous avons besoin d'un nouveau fournisseur pour passer à un système de gestion de contenu moderne, adapté à l'association et à même de reprendre les contenus existants. Comme cela a été annoncé à la conférence présidentielle, la FSP a lancé à fin 2022 un projet de refonte de son site Internet : elle va le remanier de fond en comble et propose aux associations affiliées de se joindre à cette refonte, ce qui nous permettra d'une part d'économiser des heures de travail et, d'autre part, probablement aussi des frais. Nous sommes en contact permanent avec la FSP afin de pouvoir garantir une transition sans faille entre notre ancien et nouveau site Internet.



4. Projet du SEFRI «Coaching en formation continue pour les PME »

Où est-ce que le bât blesse au sein des PME en matière de formation continue? Les premiers Résultats intermédiaires de ce projet de recherche appliquée viennent d'être publiés en allemand, français et italien. Ils se basent sur 70 entretiens menés avec les dirigeants de PME et leurs employés. Une enquête a ensuite été menée auprès de 350 dirigeants de PME afin de préciser le type de soutien qui pourrait être utile aux PME. La SSCP met régulièrement son expertise à disposition lorsqu'il s'agit de discuter et d'interpréter les résultats intermédiaires de ce projet «Coaching en formation continue pour les PME»

5. Accès aux assurances complémentaires pour les prestations de coaching

Le collège des disciplines de la psychologie a mis en route le projet pilote mené avec quelques assureurs-maladie sélectionnés en vue de l'admission de prestations de coaching à charge des assurances complémentaires. Les entretiens avec les assureurs se sont déroulés dans un esprit constructif et devraient déboucher prochainement sur des résultats concrets. A l'heure actuelle, des conventions relatives aux offres de prestations sont en élaboration.

6. Projet de certification en coaching

Le questionnaire accompagnant l'enquête sur les besoins a été élaboré en janvier et février et le groupe de projet a fait part de ses réactions. Nous voulions tout d'abord savoir dans quelle mesure les coachs, prestataires de formation continue, mandants et clients estiment qu'il existe une demande d'un nouveau label de qualité suisse sous forme de certification en coaching. En avril, le questionnaire sera également envoyé à tous nos membres. Afin que les résultats soient pertinents, nous vous prions instamment de remplir le questionnaire et de nous faire ainsi connaître votre avis.

7. Commission de formation postgarde: adaptation des prix des prestations de certification

Comme il ressort du nouveau cursus de formation, nous avons légèrement diminué les prix des prestations de certification. Nous espérons ainsi rendre encore plus attrayante l'obtention de notre titre de spécialisation « psychologue spécialiste en psychologie du coaching FSP ».

8. Virement de la FSP aux associations professionnelles

Lors de la conférence présidentielle, il a été décidé que les associations professionnelles reçoivent un versement pour la période de législature 2018 – 2021. Le 15.03.2023, un versement de CHF 17'339.00 a été effectué sur le compte de la SSCP. Nous nous félicitons d'avoir reçu cette manne financière qui augmente considérablement nos réserves pour imprévus et grosses dépenses.



9. Formation continue

Durant le deuxième trimestre 2023, un colloque aura lieu en français. Des renseignements à ce sujet seront communiqués prochainement. Pour celles et ceux qui s'intéressent au titre de spécialisation, ce colloque vaudra comme colloque annuel.

10. Calendrier / Séminaires

Assemblée générale : jeudi 24.08.2023 à 17.00 heures. Le lieu sera communiqué ultérieurement.

Prochaines manifestations auxquelles vous pouvez déjà vous inscrire :

2 juin 2023

Atelier de travail d'une journée complète / Séminaire "Triade noire" avec Bernhard Broekman Lieu : Centre de congrès Kreuz, Berne

La « triade noire » décrit les traits de personnalité du narcissisme, du machiavélisme et de la psychopathie. Quel est le rapport avec le coaching ? Sur Wikipedia, voici ce que l'on peut lire (juillet 2022) : « Les caractéristiques de ces traits de personnalité sont particulièrement importantes en psychologie du personnel, lors de la sélection et de l'évaluation des cadres dirigeants. D'une part, ces « caractéristiques sombres » sont considérées comme indésirables dans la société ; d'autre part, elles semblent avoir un rapport assez complexe avec la réussite professionnelle ». Par conséquent, autant de bonnes raisons pour un coach de s'intéresser au sujet. Le séminaire propose transmission du savoir, expérience personnelle et travail concret d'étude de cas. Bernhard Broekmann est psychologue en coaching et organise le séminaire comme un atelier de travail.

Vous trouvez ici d'autres informations et le formulaire d'inscription.

2 novembre 2023

Atelier de travail d'une journée complète / Séminaire « Réorientation du coaching liée aux situations de crise » avec M. Hanstein, Dr., et Monika Götz

Lieu: Berne

L'annonce et les modalités d'inscription suivront sous peu.